

## **BAB IV**

### **HASIL PENELITIAN**

#### **A. Gambaran Umum Obyek Penelitian**

##### **1. Sejarah**

Bisnis retail merupakan bisnis yang banyak dijalankan oleh pelaku bisnis pada zaman sekarang. Dan sangat mudah bagi kita untuk menemukan toko-toko ritel pada saat ini terutama di kota-kota besar, bahkan sekarang mulai merembet ke daerah pinggiran kota bahkan pedesaan. Konsep bisnis ritel pada saat ini banyak sekali jenisnya dan yang banyak dijumpai adalah toko ritel modern. Toko ritel modern pun memiliki banyak klasifikasinya, banyak macamnya sesuai dengan jenis barang yang dijual, dari pakaian, kebutuhan sehari-hari, kendaraan, bahan bangunan dan lain lain. Sejarah perkembangan toko ritel di Indonesia dimulai dari era 60-an masyarakat mulai mengenal ritel modern dengan dibukanya Sarinah yang berformat departemen store di jalan MH Thamrin, Jakarta. Pada era 70 s/d 80-an muncul format departemen store dan supermarket dengan konsep lebih modern oleh pengusaha lokal seperti Matahari, Hero dan Ramayana. Sedangkan pada era tahun 90-an ditandai dengan makin beragamnya toko ritel dan mulai bermunculan banyak pesaing baru yang berasal dari peritel lokal maupun peritel asing. Seperti Hero, Sogo, Wall mart dan mulai bermunculan peritel lokal lain seperti



















































































- 3) Koefisien regresi variabel produk ( $X_3$ ) sebesar 0,459; artinya jika variabel independen lain nilainya konstan dan produk mengalami kenaikan 1 satuan, maka keputusan pembelian mengalami kenaikan senilai 0,459. Koefisien bernilai positif, artinya terjadi hubungan positif antara produk dengan keputusan pembelian, semakin naik produk semakin meningkat keputusan pembelian.
- 4) Koefisien regresi variabel harga ( $X_4$ ) sebesar 0,018; artinya jika variabel independen lain nilainya konstan dan harga mengalami kenaikan 1 satuan, maka keputusan pembelian mengalami kenaikan senilai 0,018. Koefisien bernilai positif, artinya terjadi hubungan positif antara harga dengan keputusan pembelian, semakin naik harga semakin meningkat keputusan pembelian.
- 5) Koefisien regresi variabel suasana toko ( $X_5$ ) sebesar -0,050; artinya jika variabel independen lain nilainya konstan dan suasana toko mengalami kenaikan 1 satuan, maka keputusan pembelian mengalami penurunan senilai 0,050. Koefisien bernilai negatif, artinya terjadi hubungan negatif antara suasana toko dengan keputusan pembelian.
- 6) Koefisien regresi variabel karyawan toko ( $X_6$ ) sebesar 0,323; artinya jika variabel independen lain nilainya konstan dan karyawan toko mengalami kenaikan 1 satuan, maka keputusan pembelian mengalami kenaikan senilai 0,323. Koefisien bernilai



































Oleh karena nilai  $t$  hitung  $>$   $t$  tabel ( $3,695 > 1,986$ ) maka  $H_0$  ditolak. artinya secara parsial ada pengaruh signifikan antara Promosi dengan Pengambilan Keputusan Pembelian Konsumen Jadi, dari penelitian ini dapat disimpulkan bahwa secara parsial Promosi berpengaruh terhadap Pengambilan Keputusan Pembelian Konsumen pada Bentar Swalayan di Jl. Brigjen Katamso 401-403, kecamatan Waru Kabupaten Sidoarjo.

#### **D. Pembahasan Hasil Penelitian**

Dari hasil analisa data tersebut, dapat diperoleh hasil yaitu variabel-variabel Citra Swalayan berpengaruh secara keseluruhan terhadap Pengambilan keputusan pembelian konsumen. Brarti, bahwa konsumen juga melihat Citra Swalayan secara keseluruhan juga menentukan pengambilan keputusan pembelian mereka di toko Bentar Swalayan.

Sedangkan presentase sumbangan pengaruh variabel independen secara serentak terhadap variabel dependen dari output model summary analisis regresi linear berganda di atas, hal ini menunjukkan bahwa pengaruh variabel independen yaitu Citra Swalayan terhadap variabel dependen yakni Pengambilan keputusan pembelian konsumen sebesar 35,1%. Sedangkan sisanya sebesar 64,9% dipengaruhi atau dijelaskan oleh faktor lain yang tidak dibahas dalam penelitian ini. Peneliti mengasumsikan bahwa faktor lain yang mempengaruhi pengambilan keputusan pembelian konsumen adalah berasal dari strategi pemasaran lain

yang diterapkan oleh bentar Swalayan. Seperti contohnya, bentar Swalayan selain menjual barang-barang kebutuhan sehari-hari, Bentar Swalayan juga ada Apotiknya. Jadi Bentar Swalayan menyatukan antara toko swalayan dengan Apotik sehingga itu menjadi strategi tersendiri bagi pihak Bentar Swalayan, apabila ada konsumen yang semula hanya mau beli obat bisa sekaligus beli kebutuhan sehari-hari ataupun sebaliknya ketika beli barang bisa sekaligus beli obat jika sakit sehingga bisa menghemat jarak dan waktu bagi konsumen. Selain itu Bentar Swalayan juga menyediakan Space ruang atau stand untuk berjualan bagi para penjual yang berada di depan toko, ada banyak penjual yang berjualan di depan Bentar Swalayan mulai Aksesoris, jam tangan, makanan, minuman, kue dll. Peneliti mengasumsikan bahwa dengan adanya banyak penjual juga mampu menarik minat konsumen untuk mengambil keputusan pembelian di Bentar Swalayan.

Faktor lain yang juga memiliki kemungkinan berpengaruh terhadap Pengambilan keputusan pembelian adalah faktor lingkungan. selain dari faktor strategi pemasaran toko, faktor lingkungan juga bisa mempengaruhi Pengambilan keputusan pembelian konsumen. Faktor lingkungan meliputi keluarga, keputusan membeli juga bisa dipengaruhi oleh anggota keluarga karena produk kebutuhan yang dibeli dipakai atau dikonsumsi oleh seluruh anggota keluarga. Tetangga dan teman juga mempengaruhi keputusan pembelian konsumen, mereka memberikan banyak referensi satu atau lebih referensi yang digunakan oleh seorang



konsumen sebagai dasar perbandingan berbagai macam produk sebagai kepercayaan, perasaan dan perilaku dalam proses pengambilan keputusan pembelian.

Dalam penelitian ini ada tujuh variabel independen, pada penelitian regresi secara parsial ada tiga variabel yang berpengaruh secara signifikan terhadap pengambilan keputusan pembelian konsumen pada bentar swalayan. Yaitu Variabel Produk dengan nilai  $t$  3,805, Variabel Karyawan toko dengan nilai  $t$  2,647, dan Variabel Promosi dengan nilai  $t$  3,695 ini menunjukkan bahwa ada tiga variabel yang sudah berhasil dicapai oleh Bentar Swalayan dalam menarik konsumen untuk membeli di Bentar Swalayan. Variabel produk berpengaruh secara signifikan, peneliti mengasumsikan bahwa hal ini terjadi dikarenakan pihak toko Bentar selalu menjaga ketersediaan dan kelengkapan produk-produknya, pihak Bentar Swalayan juga menyediakan beragam merek barang dan juga menjaga karakteristik produk dengan baik tidak ada yang rusak, berkualitas, dan selalu menjaga agar tidak kedaluarsa. Sedangkan variabel Karyawan Toko berpengaruh secara signifikan, peneliti mengasumsikan bahwa para Karyawan toko mulai dari Kepala toko, kepala bagian, pramuniaga, sales dan kasir selain mengerjakan bagian kerjaan yang mereka tempati mereka juga saling membantu pekerjaan yang lain dikala kosong, melayani konsumen dengan senang hati, bahkan selain itu juga dengan kesibukan kepala toko yang padat, kepala toko pun masih mau melayani di toko ketika ada konsumen yang kebingungan mencari barang, masih mau

melayani konsumen yang mau memilih parfum, dan juga masih mau berkeliling mengecek barang hal ini peneliti ketahui secara langsung ketika peneliti melaksanakan penelitian di Bentar Swalayan. Dan yang terakhir variabel Promosi berpengaruh secara signifikan, peneliti mengasumsikan hal ini terjadi dikarenakan variabel Promosi merupakan bagian penting dari strategi pemasaran toko, promosi merupakan sebuah bentuk komunikasi untuk memberikan informasi, menunjukkan bahwa toko kita ada, siap melayani dengan senang hati, dengan adanya promosi menunjukkan bahwa berjualan itu bukan sekedar memajang barang dagangan lantas diam, promosi adalah sinyal-sinyal, tanda dan semangat kehidupan toko. dan dari ketiga Variabel yang signifikan variabel Promosi lah yang Memiliki tingkat signifikan yang paling tinggi disini menunjukkan bahwa promosi merupakan faktor terpenting dalam strategi pemasaran. Tiga variabel yang sudah berhasil dicapai oleh Bentar Swalayan dalam menarik konsumen untuk membeli. Dan untuk kedepannya bagaimana pihak Bentar Swalayan bisa mempertahankan variabel tersebut bahkan jika bisa ditingkatkan.

Sedangkan untuk empat variabel yang tidak signifikan yakni lokasi toko, pelayanan, harga dan Suasana Toko. Variabel lokasi toko tidak berpengaruh secara signifikan peneliti mengasumsikan hal ini terjadi dikarenakan ada banyak toko lain yang sejenis berada di wilayah yang sama dengan Bentar Swalayan, Di daerah Waru sendiri yang menjadi lokasi dari Toko Bentar ada banyak toko sejenis yang menjadi pesaing dari

Bentar Swalayan yaitu meliputi Alfamart, Indomaret, Alfamidi, Reny Swalayan, toko Lestari dan masih banyak yang lain yang berada di wilayah yang sama meskipun tidak secara langsung berhadapan namun lokasinya cukup mempengaruhi konsumen untuk membeli di toko yang lain. Selanjutnya dari Variabel Pelayanan juga tidak berpengaruh signifikan peneliti mengasumsikan hal ini terjadi dikarenakan kurang maksimalnya pelayanan yang diberikan oleh Bentar Swalayan seperti penyediaan fasilitas parkir yang belum tertata rapi dan juga tidak ada petugas parkir yang menata sehingga dari sisi kenyamanan dan keamanan fasilitas parkir yang kurang terpenuhi, selain itu juga dari sisi fasilitas pendukung seperti keranjang sudah terpenuhi sedangkan trolley belum tersedia, pelayanan pembayaran dengan kartu debit/kredit juga belum tersedia selain itu juga penanganan keluhan, pengembalian barang dan pelayanan perbaikan patut untuk lebih di tingkatkan lagi. Sedangkan dari Variabel Harga juga tidak berpengaruh signifikan peneliti mengasumsikan hal ini terjadi karena kemungkinan harga yang ditetapkan di Bentar Swalayan tidak jauh berbeda dengan toko yang lain dan kemungkinan kalau dari sisi harga peneliti melihat ada toko lain yang menerapkan harga lebih rendah dibanding Bentar Swalayan meskipun tidak secara keseluruhan produk yang dikatakan murah, hal ini diketahui berdasarkan wawancara peneliti dengan konsumen ketika penelitian dilapangan. Dan yang terakhir adalah Variabel Suasana Toko tidak berpengaruh secara signifikan, peneliti mengasumsikan hal ini terjadi dikarenakan dari tata letak produk yang

masih belum tertata rapi, luas ruangan toko yang belum terlalu luas untuk mencukupi cakupan jumlah barang yang cukup beragam, selain itu juga Bentar Swalayan berdiri pada bangunan berlantai dua namun saat ini lantai dua masih dalam proses pembangunan sehingga dari desain eksterior toko tampak terlihat dengan jelas bahwa toko masih belum terlihat dengan bagus. Dari Ke empat Variabel yang tidak signifikan diatas bisa menjadi catatan bagi Bentar Swalayan untuk meningkatkan kembali setrateginya terutama pada variabel Lokasi toko, Variabel Pelayanan, Variabel Harga dan Variabel Suasana Toko dalam menarik minat konsumen untuk memutuskan membeli di Bentar Swalayan.

Pada persamaan regresi juga menunjukkan sama dengan uji parsial bahwa ada empat variabel yang tidak signifikan memberikan pengaruh, namun dari keempat variabel tersebut ada yang bernilai positif dan negatif. Ada satu variabel yang tidak signifikan namun bernilai positif yaitu Variabel Harga. Jadi meskipun dalam uji parsial harga tidak berpengaruh signifikan namun dalam persamaan regresi variabel Harga memiliki hubungan positif dengan keputusan pembelian, sehingga dari hasil tersebut bisa jadi perhatian bagi pihak toko untuk semakin meningkatkan strategi pemasarannya terutama di variabel Harga meskipun tidak secara dominan mempengaruhi namun turut andil dalam mempengaruhi secara positif, tinggal pihak bentar Swalayan meningkatkan strategi Harganya. Sedangkan tiga variabel sisanya tidak bernilai positif yakni variabel lokasi toko, variabel pelayanan dan Suasana Toko, ketiga variabel tersebut

dalam uji parsial tidak signifikan dan di dalam persamaan regresi juga bernilai negatif ini menunjukkan bahwa ketiga variabel tersebut terjadi hubungan negatif dengan keputusan pembelian pada Bentar Swalayan, kecilnya angka lokasi, pelayanan dan suasana toko diakibatkan oleh kurang maksimalnya Bentar Swalayan dalam mengembangkan ketiganya sehingga konsumen tidak bisa merasakan keunggulan lokasi, pelayanan dan suasana Bentar Swalayan Seperti yang telah diketahui secara umum bahwa, lokasi, pelayanan dan suasana toko juga merupakan sesuatu yang dilihat oleh konsumen ketika mencari perbedaan dari berbagai Toko lain yang sejenis. Dari hasil tersebut bisa menjadi catatan bagi pihak toko agar memperhatikan ketiga variabel tersebut karena dalam bisnis toko ritel juga harus memperhatikan strategi pemasarannya dari berbagai aspek demi mempertahankan bisnis ritelnya dari persaingan yang sangat tinggi pada saat ini.

Dan dari persamaan regresi diatas, ada Tiga faktor dominan yang melandasi pengambilan keputusan pembelian konsumen pada Bentar Swalayan. Tiga faktor tersebut adalah Produk, Karyawan Toko dan Promosi.